

山村留学

三瓶こだま学園



「山村留学」とは、親元から離れて農山漁村へ転入し、農家や寮などで生活しながら地域の中学校へ通学することをいい、現在全国で約150団体が、様々な形で実施しています。

大田市の山村留学は、豊かな自然や文化を活用した様々な体験と多くの人の交流を通じて、子どもたちの生きる力を育むことを目的に行っています。現在は、千葉県や東京都など1都1府5県からの小学生から中学3年生までの16人が生活しており、平成18年度は18人の留学生を予定しています。

留学生は、期間中、センターと受入農家で交互に生活しながら、学校へ通学します。センターでは基本的な生活習慣や集団生活のルールを学び、様々な活動をします。また、農家では、家庭的な雰囲気のなか、心のよりどころを得ることができます。

留学生は、期間中、センターと受入農家で交互に生活しながら、学校へ通学します。センターでは基本的な生活習慣や集団生活のルールを学び、様々な活動をします。また、農家では、家庭的な雰囲気のなか、心のよりどころを得ることができます。

留学生は、期間中、センターと受入農家で交互に生活しながら、学校へ通学します。センターでは基本的な生活習慣や集団生活のルールを学び、様々な活動をします。また、農家では、家庭的な雰囲気のなか、心のよりどころを得ることができます。

「山村留学」とは、親元から離れて農山漁村へ転入し、農家や寮などで生活しながら地域の中学校へ通学することをいい、現在全国で約150団体が、様々な形で実施しています。

大田市の山村留学は、豊かな自然や文化を活用した様々な体験と多くの人の交流を通じて、子どもたちの生きる力を育むことを目的に行っています。現在は、千葉県や東京都など1都1府5県からの小学生から中学3年生までの16人が生活しており、平成18年度は18人の留学生を予定しています。

留学生は、期間中、センターと受入農家で交互に生活しながら、学校へ通学します。センターでは基本的な生活習慣や集団生活のルールを学び、様々な活動をします。また、農家では、家庭的な雰囲気のなか、心のよりどころを得ることができます。

平成16年春から1年間の長期留学生を迎える年。今年は16名の都会からの留学生が、センターと農家で生活しながら、地元の小・中学校に通っています。海や山での活動や、世界遺産登録が予定されている石見銀山などの史跡文化を活用した体験活動。そして都会では出来ない1年間を通じた農作業体験など、独自の活動内容で好評を博しています。子どもたちがそこで、見つけ、得たものとは・・・



食べ物のありがたさ

私は大田市に来て初めて野菜を育てた。スーパーに並んでいる一つ一つの食べ物に多かれ少なかれ人の苦労が詰まっているのだと思うとともにありがたい気持ちになる。それは、自分が実際にそうゆう苦労をして初めてわかることが多い。お肉にしても野菜にしても命があるということを身近に感じられたからだと思う。食事の前は最初意味がわからなかつたけど、最近は分かってきて、絶対に食べ物を残さないようにならうと思つた。魚も肉も野菜も本当にありがとうございます。

・・・2年目になってやっと心に余裕もでき、こんなにいろんな人たちに支えられていると感じ始めました。自分は分からぬ人でも自分の名前を覚えていて下さったり、挨拶をしたら話しかけて下さつたりと、私たちは色々なところまで見守られているのだなあと感じました。

〔心の収穫作文集〕より

☆個人研究

・ツリーハウスを作る
・縄文の竪穴式住居を作る
・食べる（蛇、蛙、鶏、イナゴなど）
・草木染でパッチワーキなど

☆全体発表

・劇（ヤマタノオロチ）
・踊り（ドジョウ掬い・古代神）
・太鼓



平成18年度夏休み自然体験(予定)

センターでは、この夏、次のような活動を予定しています。参加者の募集は、5月上旬から行います。パンフレットが出来次第お送りさせていただきます。是非ともご親戚、ご友人へご紹介ください。

お問い合わせは、センターまで。

- 初級活動（4泊5日） 8月上旬、下旬の2回
- 中級活動（5泊6日） 8月中旬、下旬の2回
- 2週間の活動（13泊14日） 8月上旬～中旬

※定員は、いずれも30名です。

山村留学センター 〒694-0002 島根県大田市山口町山口1694番地

TEL 0854-86-0700 FAX 0854-86-0701

URL <http://www.iwamigin.jp/ohda/sanryu/> E-mail o-sanryu@iwamigin.jp



センターの活動の様子については、同封の『くにびき通信』かわら版No.3をご覧ください。